

Antwort zur Anfrage

Nr. AF/0098/2015

Beratung im **Fachbereichsausschuss IV** am **10.09.2015**, TOP öffentliche Sitzung

Betreff: Anfrage der BIZ-Ratsfraktion: Eingeschränkte Parkmöglichkeiten in der Josef-Cornelius-Straße

Antwort:

Zu 1.: Ist es möglich, in der Josef-Cornelius-Straße das Parken nur für PKW anzuordnen, damit das Ordnungsamt bei Kontrollen an LKWs ein Bußgeld verhängen kann?

Die Josef-Cornelius-Straße steht als gewidmete Verkehrsfläche jedermann im Rahmen der gesetzlichen Vorschriften zur Verfügung.

Maßgebliche Regelungen in verkehrsrechtlicher Hinsicht ergeben sich aus der Straßenverkehrsordnung (StVO). Vorgaben im ruhenden Verkehr finden sich im Wesentlichen in § 12.

Der Gesetzgeber hat dort bereits die Schutzbedürftigkeit in reinen Wohngebieten berücksichtigt. Es ist beispielsweise verboten, in reinen oder allgemeinen Wohngebieten mit Kraftfahrzeugen mit einer zulässigen Gesamtmasse über 7,5 Tonnen sowie mit Kraftfahrzeuganhängern über 2 Tonnen zulässiger Gesamtmasse in der Zeit von 22.00 bis 06.00 Uhr sowie an Sonn- und Feiertagen zu parken. Des Weiteren ist es unzulässig, Kraftfahrzeuganhänger (unabhängig des zulässigen Gesamtgewichtes) für die Dauer von über zwei Wochen abzustellen.

Jedermann, aber gerade auch den Anwohnern, ist damit eröffnet, eigene Nutzfahrzeuge (Anhänger, Wohnwagen, etc.) in Reichweite zum Wohnhaus abzustellen. Zwingende Erforderlichkeiten, das Parken in der Josef-Cornelius-Straße weiter einzuschränken (z. B. durch Sicherheitsbelange), werden aus straßenverkehrsbehördlicher Sicht nicht gesehen. Auch der Beschilderungsaufwand wäre außergewöhnlich hoch und Verdrängungseffekte nicht abschätzbar.

Die Überwachungskräfte für den ruhenden Verkehr wurden informiert, die Einhaltung der gesetzlichen Vorgaben zu überwachen.

zu 2.: Gibt es eine andere Möglichkeit, das Parken von großen Werkstattwagen und betrieblichen Anhängern zu unterbinden?

Nein.

zu 3.: Gibt es Gewerbebeanmeldungen in der Josefe-Cornelius-Straße und wurden diese im reinen Wohngebiet genehmigt?

Im Gewerberegister sind 9 Gewerbebeanmeldungen für die Josef-Cornelius-Straße verzeichnet. Bei der Entgegennahme der Gewerbebeanmeldungen kann aus gewerberechtlicher Sicht nicht geprüft werden, ob diese Betriebe in dem Gebiet aus baunutzungsrechtlicher Sicht zulässig sind. Zur Prüfung fehlt die Rechtsgrundlage.